



Den Erlinsbacher Jura erleben

Ich bin 51, verheiratet, arbeite für die Stadt Zürich und bin in meiner Freizeit leidenschaftlich gerne in der Natur unterwegs. Mit viel Begeisterung organisiere ich schöne und abwechslungsreiche Wanderungen in der nahen Umgebung rund um Erlinsbach. Da ich seit 15 Jahren in Erlinsbach wohne und selber sehr gerne Gast im Landgasthof Hirschen bin, ist es mir eine grosse Freude meine Begeisterung für die kleinen und grossen Wunder der Natur und von Erlinsbach Gästen des Landgasthofs Hirschen weitergeben zu dürfen.

Mit oder ohne Begleitung unseres Bolonka Zwetna Familienhundes Pauline.

Daniel Meier, Hinterbergweg 13h, 5018 Erlinsbach, Tel: 076/327'53'68

Erlinsbach ist...

- Eine (un)bekannte Perle
- Solothurn und Aargau
- Am Südfuss des Kettenjura
- Höchster Punkt des Kantons Aargau (908 Meter über Meer)
- Heimat des Erzbachs und der grünen Buchenwälder
- Dort wo sich Gamsen, Luchse, Rehe, Reptilien und Flusskrebse wohl fühlen
- Arbeits- und Erlebnisort von spannenden Menschen, von den Schwestern des St.-Clara-Ordens im Laurenzenbad über Mitarbeiter*innen der Höhenklinik Barmelweid zu Gastgeber*innen des Landgasthofs Hirschen und Natur- und Wanderbegeisterten

Vorschläge:

Rütflue (849 Meter über Meer)

Wir fahren mit dem Bus von Erlinsbach nach Rohr (SO). In diesem kleinen Dorf mit historischer Kappelle am Weg zur Schafmatt (Pilgeroute zwischen dem Kloster Einsiedeln und dem Elsass) nehmen wir den Aufstieg zur felsig anmutenden Rütflue in Angriff. Über einen schönen Weg und anschliessendem kurzen Auf- und nachfolgendem Abstieg über den wilden und ungefährlichen Gratweg gelangen wir zum Gasthof Barmelhof oberhalb von Erlinsbach. Von dort führt uns der Weg absteigend zurück zum Ausgangspunkt in Erlinsbach.

Wanderzeit: 2h30, 400 Höhenmeter, Anforderungen mittel

Ramsflue (702 Meter über Meer)

Wir fahren mit dem Bus zum hoch über Erlinsbach liegenden Weiler Hard. In diesem kleinen Weiler mit ausschliesslich nach biologisch Richtlinien wirtschaftenden Bauernhöfen zu Fusse der Wasserflue gelangen wir nach kurzem Aufstieg zum wunderschönen Aussichtspunkt Ramsflue. Mit etwas Glück und vorzugsweise gegen Abend oder morgens können wir Gamsen beobachten die sich schon seit dem Mittelalter im walddreichen und steilen Jura wohl fühlen. Auf spannendem Weg und vorbei an den Hardmännli und -fraueli gelangen wir zum historischen Laurenzenbad wo heute Schwestern des St.-Clara-Ordens leben und die für Erlinsbach wichtige Wasser- und ehemalige Heilquelle hüten. Unser weiterer Weg führt uns angenehm absteigend zurück nach Erlinsbach zum Ausgangspunkt.

Wanderzeit: 1h50, 250 Höhenmeter, Anforderungen gering – mittel

Barmelweid (770 Meter über Meer)

Wir fahren mit dem Bus zur hoch über Erlinsbach liegenden Höhenklinik Barmelweid. Diese Klinik an wunderschöner Lage, die seit mehr als 100 Jahren vorwiegend zur Linderung von Lungenkrankheiten errichtet wurde, hat sich in den letzten Jahren erfolgreich zu einem Akutspital und Rehabilitationsklinik gewandelt.

Auf dem historischen Postweg gelangen wir stets angenehm abwärts durch den Wald zum Laurenzenbad wo heute Schwestern des St.-Clara-Ordens leben und die für Erlinsbach wichtige Wasser- und ehemalige Heilquelle hüten. Nach einer weiteren Viertelstunde Spaziergang nehmen wir im Weiler Breitmies den Bus zurück zum Ausgangspunkt.

Wanderzeit: 1h00, 300 Höhenmeter im Abstieg, Anforderungen gering

Diese drei Wandervorschläge stehen stellvertretend für eine Reihe weiterer spannender und wunderschöner Wanderungen im Erlinsbacher Jura. Gerne erarbeite ich einen individuellen Vorschlag abgestimmt auf die Wünsche, Bedürfnisse und Möglichkeit meiner Mitwanderer*innen. Abendwanderungen mit Laterne oder bei Vollmond.

Die Wanderungen eignen sich ideal für bis zu 15 Personen und lassen sich mit einer Einkehr unterwegs verbinden.

Kosten für die Führung: Fr. 100.— bis 2h30